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LiSA サポーターズ外部研修等参加報告書 

1 研修等名 「県高 P 連相模原地区協議会役員会および連絡会」 

2 会場   神奈川県立上溝高等学校 

3 参加者  会長、校長、学校書記 

4 日時   令和 5 年 7 月 29 日（土）役員会 13：30～14：00、連絡会 14：30～16：00 

内容 

幹事校会長挨拶（会長校が正式ですが会長標記が多いため本書では幹事校と記載。） 

上溝高等学校 PTA 会長 

幹事校校長挨拶 

  上溝高等学校 校長 

議事 

⑴ 地区大会の運営について 

 開催日時 令和 5 年 10 月 21 日（土） 13：00～16：00（受付開始 12：30） 

 会場   相模原南市民ホール（相模大野駅徒歩 10 分、南区合同庁舎内） 

      （向い側に県高相合同庁舎があるので間違えないように。） 

次  第   

表 彰（昨年度生徒活動および PTA 活動において顕著であった者を表彰する。） 

      見込み時間 20 分以内 

      被表彰者は以下の通りです。 

       PTA 活動部門     橋本高等学校 PTA 

       広報誌部門  会長賞 相模田名高等学校 PTA 

              優秀賞 橋本高等学校 PTA、相模原総合高等学校 PTA 

       生徒活動部門     上溝高等学校      有志生徒 

                  神奈川総合産業高等学校 化学工学部 

                  相模原弥栄高等学校   YAEI アクト部 

                  相模田名高等学校    吹奏楽部 

 （被表彰者の内容については令和 4 年度相模原地区協議会第 2 回連絡会の報告書を参照

して下さい。） 

 PTA 活動発表 

      見込み時間１校 25 分以内 

      発表校  相模原中等教育学校 PTA 

 相模原高等学校 PTA 

  発表校には概要説明文を準備してもらう。（大会要項掲載用、県高 P 連への報告用） 

 講 演 見込み時間 50 分～60 分程度 

      現時点では、絞り込みの段階であり、講師、テーマ未公表とします。             

運営上の役割分担 

   上溝高等学校 PTA・・会場設営・受付・司会・主催者挨拶・表彰（授与、介添え） 

・講演（接待、誘導、紹介、花束贈呈）・記録・会計・会場整理（警備等） 

   神奈川総合産業高等学校 PTA・・開式の言葉（会長または副会長） 

   橋本高等学校 PTA・・・・・・・被表彰者紹介（会長または副会長） 

   相模原弥栄高等学校 PTA・・・・閉式の言葉（会長または副会長） 

   相模原地区校長会議会長挨拶・・相模原高等学校校長 
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   PTA 活動発表助言・講評・・・・橋本高等学校校長 

   各校参加者受付 1 名・・・・・各校 PTA 

   （殆どの学校は集合してから受付されるので不要と思われる。） 

⑵ 地区大会時程について 

当日の時系列予定 

 12：30 受付開始 

13：00 開会式 司会 上溝高等学校 PTA 副会長 

開式のことば 神奈川総合産業高等学校 PTA 会長（地区総務担当） 

（挨拶、上溝高等学校 PTA 会長、相模原地区校長会議会長、来賓（県高 P 連役員等）） 

13：20 県高 P 連相模原地区協議会 令和 4 年度活動表彰 

13：40 休憩 

13：50 PTA 活動発表 

 相模原中等教育学校 PTA 「相模原中等教育学校 PTA の特色ある取組について」 

 相模原高等学校 PTA   「まなびや基金制度の活用」 

 14：50 休憩 

 15：00 講 演 

 15：55 閉会式 

閉式のことば 相模原弥栄高等学校 PTA 会長（地区交通安全担当） 

⑶ 地区大会参加者について 

  想定人数を 140～168 名として、各校に 10 名～12 名程度（会長、校長含む）の参加を

お願いしたい。（発表校はこの限りではないことになった。）開催要項、参加申込書を送

付するので、参加者リストを返信願いたいと説明されました。 

※例年、杜のホール橋本で開催としていたが会場が抑えられなかった為、南市民ホールに

なった。席数はおよそ 390 席である。 

 

⑷ 地区交通安全大会について 

開催日時 令和 5 年 11 月 17 日（金）13：00～16：00（受付開始 12：30） 

（前項の地区大会と異なり、主体は生徒側の催しになるので、平日開催となります。） 

会 場 杜のホールはしもと（橋本駅北口出て右側のミウィ橋本 7 階・8 階） 

テーマ 「命より大切なものってありますか？」 ～笑顔で迎える明日のために～ 

プログラム 

① 開会式 司会 相模原弥栄高等学校 生徒（未定） 

（挨拶、大会委員長 生徒会長(仮)、交通安全教育実行委員会会長 相模原弥栄高等学

校校長） 

高 P 連地区協議会会長 上溝高校 PTA 会長、来賓） 

② 生徒研究発表 

 津久井高等学校   テーマ「    」発表者（未定） 

 麻溝台高等学校   テーマ「    」発表者（未定） 

 相模原弥栄高等学校 テーマ「    」発表者（未定） 

③ PTA 交通安全活動発表 

 相模原弥栄高等学校 PTA 交通安全委員会の皆さん 

助言者講評 
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④ ポスター、標語入賞者表彰（高校生の部、PTA の部） 

⑤ 交通安全宣言 相模原弥栄高等学校 生徒（未定） 

⑥ 閉会のことば 相模原地区協議会 交通安全担当校 相模原弥栄高等学校 PTA 会長 

 

⑴ その他連絡事項 

 ① 県高 P 連相模原地区協議会会計管理について 

   本会の会計管理に銀行口座を毎年度初めの度に口座を開設し管理してきたが、手間  

も掛かるため本年度開設した口座を年度毎に名義変更のみで対応したい。また、通帳

を使わずネットバンキングによる管理とし、出納記録はプリントアウトしたものを使

用する。ネットバンキング利用に関してプリントアウトした印刷物の効力は通帳に準

ずる効力があると銀行に確認を取っており、高 P 連にもネットバンキング利用につい

て確認したところ問題無いとの回答であったと説明され承認された。 

② 相模原市薬物乱用防止連絡会（7 月書面開催） 

 前年度に引き続き新型コロナウィルス感染拡大防止を考慮し、活動中止と回答した。 

③ 県央地域青少年社会環境健全化推進連絡会議（6 月 29 日） 

（高 P 連、県 P 連、保護司、民生委員、補導員、薬剤師会、行政が加盟する会議の報告） 

総会都合により欠席、PTA の活動状況について書面で報告した。 

④ 令和 5 年度 第 1 回 相模原地区 交通安全対策会議開催報告 

（相模原弥栄高等学校 PTA 会長） 

令和 5 年 6 月 24 日（土）に開催し、本会の概要、交通安全大会に向けた交通安全標

語およびポスターの募集について説明したと報告された。また、自転車運転時のヘル

メット着用努力義務化となったが、生徒自身の意識高揚を図る意味で生徒達にヘルメ

ットのデザインを公募し、投票してもらい得票数が多かったデザインを商品化に向け

てメーカーに投げ掛けたいと製造元数社に問い合わせたが全て門前払いであったと報

告された。 

 

⑵ 各校との情報交換 

主に体育祭、文化祭に関わる内容が多かった。 

 神奈川総合産業高等学校 

  体育祭・・スポーツドリンクのペットボトルを配布しました。 

  PTA 活動・・通学時の交通安全指導、自転車点検、校内除草作業を実施しました。 

  文化祭・・開催日 9 月 30 日、10 月 1 日 

子供向け縁日の開催、お休み所で飲料提供と記念品としてボールペン、ク

リアファイルの販売を行います。 

 

 相模原弥栄高等学校 

  体育祭・・1200 本の冷えた飲料を配布、1/3 を炭酸飲料 5 種類、残りをお茶、水とし

たら炭酸飲料が人気であった。 

  文化祭・・開催日 9 月 9 日、10 日 

       キッチンカーは販売単価高いので今年は無し、生徒と PTA で食べ物、おに

ぎり等を検討中、今年は焼き印を作って紅白饅頭、オリジナルグッズを販

売予定、収益金は部活動支援金になります。 
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 津久井高等学校 

  PTA 活動・・球技大会で水の提供を行った。校内塗装を業者と PTA、教員、生徒のボ

ランティアで行う予定。 

  校則変更・・2 学期から校則で自転車ヘルメットの着用を義務化する。これについては

自転車通学者 70 名にアンケートを実施した結果、着用拒否の回答はありま

せんでした。 

       罰則規定については、まずヘルメット着用を指導する。何度か指導が続い

た場合は自転車登校禁止となることもある。 

  文化祭・・開催日 9 月 24 日 

       PTA ブースは、焼きそば、豚汁、あんず飴を販売します。 

 

 麻溝台高等学校 

  体育祭・・ペットボトル 500ml のお茶とスポーツドリンク飲料を 1 人 2 本で合計 1000

本をドブ漬け（アイスストッカー脚の付いた水槽みたいなもの）に入れて

冷やし提供した。 

  文化祭・・開催日 9 月 9 日、10 日 

       ペットボトル 2000 本を 1 本 50 円で販売とパン 850 個、焼き菓子、麻高印

いり煎餅 600 個、饅頭 800 個を販売予定、自転車シュミレーターを行う。 

 

 相模原中等教育学校 

  体育祭・・PTA で保護者受付を担当、スポーツドリンクを出入り業者でギリギリまで

冷やしていただき生徒に提供した。 

  文化祭・・開催日 9 月 9 日、10 日 

広報委員会を除くすべての委員会メンバーが参加し、記念品の販売を行う。 

 

 相模原城山高等学校 

  PTA 活動・・環境ふれあい委員会で花壇の手入を実施、成人委員会企画で「アロマ講

習会」を実施（参加 20 名）。 

体育祭・・11 月開催の予定 

  文化祭・・開催日 9 月 9 日 

年次委員会で物産展（野菜・コロッケ等の販売）、ゆるキャラを作りたい。

後夜祭で花火を打ち上げる。自転車シュミレーターを行う。 

 

 上溝南高等学校 

  PTA 活動・・成人委員会企画「心を癒すクラフト講座」初めて親子参加形式で実施。 

       学年委員会企画「大学受験 保護者の心得講座」を実施。 

       球技大会の飲料 2ℓペットボトル 263 本分をジャグと紙コップで提供と塩分

タブレットの配布を実施、紙コップと塩分タブレット包みのごみ処理が課

題となった。 

  体育祭・・8 月夏休み明けの予定 

  文化祭・・開催日 9 月 9 日、10 日 
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       PTA ではお茶 50 本、水 50 本、おにぎり 2000 個を販売予定。 

生徒の作品パンダイラストをキャラクターとして使う。 

 

 相模田名高等学校 

  体育祭・・給水ステーションを廃止、飲料を前日に納品してもらい当日朝に配布した。 

  文化祭・・開催日 9 月 8 日、9 日 

       PTA で休憩室を運営。 

  収穫祭・・PTA でカレー作り。 

（相模田名高ではキュウイを栽培していて 11 月に収穫祭を行っている。） 

 

 相原高等学校 

  PTA 活動・・広報誌前期号作成中。成人研修会で「相原高校めぐりツアー」を開催予

定ですが、その応募がとても盛況です。 

体育祭・・ペットボトル飲料を 1 人 1 本配布。 

文化祭・・開催日 11 月 3 日 

     PTA での内容は検討中。 

 

 上鶴間高等学校 

  PTA 活動・・16 の委員会があり、一人一役となっていて保護者はいずれかの委員会に

帰属する。 

広報誌の内容検討、文章が無く写真に頼りアルバム化していたので委員会

活動の写真やコメントを掲載することにした。 

       交通安全委員会の仕事量が多かったので、県高 P 連関係は本部補助委員会

に依頼することを検討した。 

  文化祭・・開催日 9 月 2 日、3 日 

生徒会とPTAとの懇談会から花火を実施、PTAは花火の誘導のみとなった。 

（花火に予算をつぎ込んだ結果、文化祭で他に回すことが難しくなった。） 

       マスコットの人形、マスコットのハンカチを作る予定でした。 

 

 相模原高等学校 

  PTA 活動・・交通安全デー、自転車点検、環境整備で除草作業を実施した。 

 体育祭・・飲料をジャグと紙コップで提供、塩分タブレットも配布したが、包みごみ

の問題もあったので配布したその場で食べる様にさせた。 

  文化祭・・開催日 9 月 9 日、10 日 

フランクフルト 1400 本（700 本/日）、玉こんにゃく、中華チマキ 600 個、

酒饅頭 200 個販売、お茶配布を行う。 

 

 橋本高等学校 

  体育祭・・改修工事のためグランドが使えないのでギオンアリーナで実施となりまし

たが、水とウチワを配布、ウチワは生徒がデザインしたものを制作した。 

  文化祭・・開催日 9 月 8 日、9 日 

       おにぎり、コロッケ、饅頭を販売する。花火はグランド使用不可で断念し
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たが、日を改めての実施を検討することになった。 

 

 上溝高等学校 

  体育祭・・常温で飲み物を提供、ペットボトル（麦茶・スポーツドリンク）をクラス

毎に本部テントまで取りに来てもらう形式。今後は前日配布を検討する。 

  文化祭・・開催日 9 月 2 日、3 日 

オギノパンを販売予定、数量を検討中。 

生徒からの要望で花火を打ち上げる。 

 

⑶ 県高 P 連研修会に参加した感想 

 神奈川総合産業高等学校 

  ふれあい委員会参加者からの感想、分科会の企画、立案に参加し、他校の企画が参考

になった。本校でも学校行事の時に豚汁の提供などをやってみたい。 

また、会長の参加報告については本校サポーターズの HP をご参照下さい。 

 相模原中等教育学校 

  各校、コロナ過前の状態が把握できないという意見があり、なかなか以前の様に保護

者同士で交流する機会が失われている現実があることが分りました。 

 上鶴間高等学校 

  広報誌のあり方について、上記各校との情報交換記載。 

 以上の意見が出されました。 

 

     会長コメント 

  各校とも PTA 活動に対する本気の熱意が感じられます。 

  出席出来なかった本校の本部役員、各委員会の皆さんにも情報交換の大切さを感じて

欲しいと思います。また、何らかの機会で他校の方々と語り合うチャンスがあれば是非

参加してみて下さい。 

東海大相模高野球部監督を退かれた門馬敬冶さんは、「本気の経験、本気の負けを経験

することが力になる。」と云われました。相模原地区各校 PTA 皆さんの本気度は高い次

元にあると感じます。 

私は、本年度相模原地区各校の素敵な仲間と出会えたことに感謝いたします。 

 

  以上のとおり報告致します。 

  会長でした。 


